



2022
26 de Octubre
Día del Daño
Cerebral
Adquirido

Día Nacional del Daño Cerebral Adquirido



Un año más, FEDACE celebró el 26 de octubre el **Día Nacional del Daño Cerebral Adquirido** con un acto institucional en el que se presentó el Manifiesto del Día del Daño Cerebral, así como el **estudio "La situación de las personas con Daño Cerebral Adquirido en proceso de envejecimiento y necesidades de prestación de apoyos"**.

Contó también con un espacio de debate en el que se habló del envejecimiento en las personas con Daño Cerebral Adquirido y sus familias.

El evento, celebrado con la colaboración de Servimedia, contó con la participación de **Ana Cabellos**, presidenta de FEDACE, y de **Luis Alberto Barrigas**, Director General del IMSERSO; supuso un espacio de reivindicación y visibilización.

En la jornada también estuvieron presentes representantes de las asociaciones ADACEN (Navarra), ARDACEA (La Rioja) y DACE Sevilla, para explicar sus experiencias y sus recursos relacionados con el envejecimiento.

Puedes verlo íntegro en:
https://fedace.org/desayuno_fedace_dd-ca22



MANIFIESTO

POR EL CUMPLIMIENTO DE LOS
DERECHOS Y POR UNA NECESARIA
ACCESIBILIDAD. MAÑANA LO PUEDES
NECESITAR TÚ

Un año más, el Manifiesto del Movimiento Asociativo del Daño Cerebral Adquirido FEDACE se lee por personas con Daño Cerebral Adquirido.

MANIFIESTO: https://fedace.org/manifiesto_dia_dano_cerebral_2022

CAMPAÑA

Accesibilidad y Daño Cerebral

En España viven más de 435.000 personas con Daño Cerebral Adquirido. Un gran porcentaje experimenta alteraciones de tipo físico y sensorial, cognitivo o alteraciones en la comunicación.

¿En qué pensamos al hablar de Accesibilidad? En nuestro entorno, hay aspectos que no son únicamente físicos y pueden convertirse en barreras en la participación de las personas con Daño Cerebral Adquirido. Hacer trámites administrativos por internet, leer un texto complejo, orientarnos en edificios o en el transporte público, disfrutar de un concierto o conocer un museo puede ser una experiencia complicada si no se ha considerado la Accesibilidad Universal.

El artículo 9 de la Convención Internacional sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad trata la Accesibilidad, para que las personas con discapacidad vivan de forma independiente y participen en todos los aspectos de la vida. Para ello, se debe garantizar el acceso a edificios, a escuelas, hospitales y viviendas; el acceso a las calles y los lugares de trabajo y de atención al público; y que la información y las comunicaciones lleguen a todas las personas, también desde el punto de vista cognitivo y de la comprensión. El 31 de marzo de este año se aprobó por Real Decreto Legislativo la modificación de la Ley 6/2022 de derechos de las personas con discapacidad y su inclusión social, para establecer y regular la accesibilidad cognitiva y sus condiciones de aplicación.

Este 2022, desde FEDACE reivindicamos la Accesibilidad Universal como herramienta fundamental para la inclusión de las personas con Daño Cerebral Adquirido.



PERDEMOS

si no entendemos las indicaciones
de la medicación

Ganamos cuando los parques infantiles se pueden disfrutar sin barreras o cuando es fácil usar las aplicaciones para estudiar en el colegio o el instituto. Ganamos cuando los videojuegos también están hechos para que los juguemos independientemente de nuestras capacidades.

Pese a que nuestro entorno es cada vez más accesible e inclusivo, la participación en sociedad de jóvenes y menores con #DañoCerebralAdquirido se puede ver limitada si el entorno no está preparado para ellos.



PERDEMOS

si no hay información accesible
en el transporte

Perdemos cuando no entendemos un prospecto, cuando resulta muy difícil realizar un trámite administrativo o cuando invertimos horas en pedir una cita por teléfono o internet.

La autonomía de las personas con Daño Cerebral Adquirido se puede ver limitada si es una dificultad realizar acciones que antes no suponían ningún problema. La accesibilidad no solo consiste en entrar en un hospital: accesibilidad es también comprender qué tratamiento tenemos y por qué.



GANAMOS

si los parques se adaptan para
que todos jueguen

Perdemos cuando vemos tablas interminables con horarios de trenes o cuando encontrar una consulta en un hospital se convierte en una tarea difícil.

La autonomía de las personas con #DañoCerebralAdquirido se puede ver limitada si es una dificultad realizar acciones que antes no suponían ningún problema. La accesibilidad no solo consiste en entrar en el transporte público: accesibilidad es también comprender las señales que nos orientan hasta la salida.

Ganamos cuando tenemos un acceso específico en un festival de música, cuando podemos disfrutar de un parque natural o cuando visitamos el centro de una ciudad señalizada y accesible.

El derecho al acceso a la cultura, al ocio y disfrutar del tiempo libre es el mismo para las personas con #DañoCerebralAdquirido. Numerosos museos, salas de conciertos, cines, festivales, espacios al aire libre, e incluso centros históricos de ciudades ya han adaptado sus espacios para demostrar que el ocio, la cultura y el turismo accesible son posibles.



GANAMOS

si disfrutamos del ocio en un
entorno accesible

ILUMINACIÓN DE EDIFICIOS



Al anochecer del día 26, cientos de edificios y monumentos se iluminaron de azul en solidaridad con el Daño Cerebral Adquirido. La Asamblea de Madrid, el Parlamento de Andalucía y el de Galicia y más de 50 Ayuntamientos; hospitales de todas partes del país; museos como el de Cuchillería en Albacete o el Artium de Vitoria; monumentos como el minero de Puertollano o árboles milenarios como el Drago de Icod de los Vinos en Tenerife se sumaron a la jornada de visibilización del Daño Cerebral Adquirido.

CONCURSO DE FOTOS

Las redes sociales se llenaron de fotos y vídeos con la mano en la cabeza para visibilizar el Daño Cerebral Adquirido.

CATEGORÍA DISCAPACIDAD



CEADAC



CERMI

CATEGORÍA SANITARIA



IRF LaSalle

CATEGORÍA POLÍTICA



*Pilar Llop
Ministra de Justicia*

CATEGORÍA CULTURA



Martín Luna

CATEGORÍA ENTIDADES COLABORADORAS



*Carina Escobar
POP*

**CATEGORÍA
ENTIDADES FEDERADAS**



ADACEA Alicante

**CATEGORÍA
PERSONAS ANÓNIMAS**



@jordisan_mou



@dis_camino



MUCHAS GRACIAS